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香港文匯報訊（兩會報道組 郭若溪、鄭治祖）全國人大常委會委員長

張德江日前與特首梁振英會面。梁振英昨日透露，張德江委員長在會面中

清楚表達，香港要落實普選一定要根據基本法，而基本法的規定是由提名

委員會提名；「一個立場」及「三個符合」都是中央一貫立場。他希望本

港社會各界抱着務實、理性的態度來提出意見，縮窄分歧，凝聚共識，

「我相信通過大家的努力，求同存異，必然會找到一個解決方案」。

梁振英昨日在總結訪京行程時，主動提
及他與張德江委員長會面時，匯報了

本港的最新情況，及討論本港的政改問
題。他指張德江委員長早前談到的「一個
立場」和「三個符合」，清楚表明了中央
在本港普選問題上的立場。

基本法頒布24年立場無變
他說，「一個立場」就是中央堅定不

移，支持本港根據基本法循序漸進發展民
主；「三個符合」則是特首普選制度要符
合本港的實際情況，普選制度要符合基本
法和人大常委會的規定和決定，特首必須
愛國愛港。
梁振英指出，基本法的規定是很清楚

的，「基本法經過5年的諮詢和起草，時間
是在1990年，即24年前已經頒布了，一直
沒有修改，因此中央政府的立場和特區政
府的立場亦沒有改。我們做2017年的普選
要根據基本法，提名的問題在基本法中我
們已經講得很清楚，是由一個提名委員會
提名後普選產生的」。

中央對港政改有憲制權責
他強調，本港是一個直轄於中央人民政

府的特別行政區，香港特區行政長官要得
到中央人民政府任命，及向中央人民政府
和特區負責，根據基本法的授權處理香港

特別行政區的事務，故中央在特別行政區
的政制發展和政治體制的設計中有憲制的
權責。
被問及張德江委員長有否提到「公民提

名」 以至「政黨提名」的問題，梁振英回
應說，張德江委員長向他清楚表達香港要
落實普選，一定要根據基本法，而基本法
的規定是由提名委員會提名的。

顧及實際操作 落實方有機
梁振英強調，任何就2017年普選的意見

和建議，都必須在法律上符合基本法和相
關全國人大常委會的決定，並能得到立法
會通過、行政長官同意和全國人大常委會
批准，及在實際操作上切實可行，才能夠
有機會得到落實。他希望社會各界人士能
夠抱着務實、理性的態度來提出意見，縮
窄分歧，凝聚共識，共同推動落實2017年
普選特首。
另外，梁振英昨日在北京接受中央人民

廣播電台訪問時表示，本港是多元化的社
會，非常歡迎不同意見，同時他有信心把
普選工作做好，「在香港歷史中，一人一
票選香港首長是從來沒有過的，基本法有
規定，所以我們必須把這個處理好。我們
歡迎不同的意見，我相信通過大家的努
力，求同存異，必然會找到一個解決方
案」。

中央一貫原則
特首引述張德江：普選須依基本法 提委會提名候選人

「一立場三符合」

■梁振英指，張德江談到的「一個立場」和「三個符合」，清楚表明了中央在本港普選問題上的立場。 中新社
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香港文匯報訊（兩會報道組 郭若
溪）國務院總理李克強在日前發表的工
作報告中，強調中央將堅定不移貫徹
「一國兩制」方針，全面準確落實基本
法，但因未提及「港人治港」、高度自
治而引起本港政壇熱議。特首梁振英昨
日表示，中央不會改變對落實「港人治
港」、高度自治的決心，大家不應也不
需作無謂揣測。
梁振英昨日在北京總結訪京行程時，
主動談到「港人治港」、高度自治的問
題。他指出，「一國兩制」、「港人治
港」、高度自治是國家對香港特別行政
區一直以來多番強調的管治方針，並在
基本法中所清楚列明。
他說，李克強總理在報告中強調，將
堅定不移貫徹「一國兩制」方針，全面
準確落實基本法。「這亦是我們在政改
討論和諮詢過程當中，特區政府反覆強
調的憲制基礎。」

籲勿作無謂揣測
梁振英強調，基本法第二條已清楚列
明，全國人民代表大會授權香港特別行
政區享有高度自治。「這個原則是不會
改變，中央和特區政府對落實『港人治
港』、高度自治的決心。這是沒有改變
的，大家不應該、亦不需要對此作一些
無謂的揣測。」

梅花本色 耐寒抗壓
當特首需要甚麼條件？特首梁振英昨日在中央人民廣播

電台的訪問中表示，除了愛國愛港外，特首還要有體力，
才能應付日常繁重的工作，又笑着形容自己是梅花，「耐
寒，能夠承受壓力。嚴寒的冬天，梅花能夠扛得住」。

梁振英在訪問中被問到特首應具備哪些基本條件時表
示，首先，特首在政治上需要愛國愛港，擁護基本法，同
時也要有體力，即有比較好的身體狀況來應付比較繁重的
工作量，及比較長的工作時間。

一向酷愛園藝的他，笑言夜裡在自家的小院種花、種
菜、種瓜，是他最好的減壓方法，「各種各樣的花我都
試。找到它的規律，成功了，我就再去試別的」。

他並以梅花來比喻自己的性格：「耐寒，能夠承受壓
力。嚴寒的冬天，梅花能夠扛得住。」

幼時一家兩語心繫故鄉
梁振英在訪問中，還分享了自己雖然生於香港，卻說得

一口不錯普通話的因由：「有點像現在的『一國兩制』，
一家兩語，我、姐姐、妹妹和父母講粵語，父母跟我們是
講威海話。小時候經常挨罵，挨罵的原因
是甚麼呢？當時父母總想着回老家，就常
說我們：山東人不講山東話，將來回家怎
麼辦？」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

▶談到減壓方法，梁振英最愛
種植。 資料圖片

◀梁振英接受中央人民廣播電
台訪問。 央廣網圖片
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香港文匯報訊（兩會報道組 郭若溪）全國人大常
委會委員長張德江日前主動回應到個人遊的問題。
特首梁振英昨日表示，自己日前與國務院港澳辦主
任王光亞會面時，雙方曾就此交換意見，特區政府
會繼續與內地有關部門保持緊密溝通，交流個人遊
計劃的實施情況及未來路向。

港府重視港接待力
梁振英昨日在總結訪京行程時表示，旅遊業是本

港支柱產業，對本港經濟發展及就業有重要作用，
特區政府非常重視本港接待旅客的承受能力，例如
對本港的口岸通關設施、公共交通、酒店和旅遊景
點等所帶來的壓力。「在發展旅遊業的同時，我們
一直都有兼顧和考慮到會否對香港巿民在使用社會
設施、其他服務和日常生活所造成的影響。」

中央支持調節措施
他透露，自己日前與王光亞主任就普選及個人遊

交換意見時，王光亞主任清楚知道香港對旅客承受
能力的問題，而中央已經不是第一次留意到有關問
題：他就任特首不久時，就已對內地準備讓深圳非
戶籍居民「一簽多行」來港向中央反映過港人想
法，當時獲國務院支持及深圳當局配合，以致得以
馬上叫停措施，反映中央政府、特區政府都十分清
楚，香港要考慮調節旅客同承受力的問題。
他說：「特區政府已評估接待及承受旅客的能

力，會根據評估報告的建議，平衡發展旅遊業及市
民日常生活，並會繼續同內地保持緊密溝通，就個
人遊實施情況及未來路向交流。」

國是高鐵港是輪 獻力發展動力增
香港文匯報訊（兩會報道組 郭若溪、鄭治祖）

特首梁振英趁列席全國人大開幕式的機會，與上海
市委書記韓正和重慶市委書記孫政才，探討加強經
貿和金融方面的合作問題，又訪問了多個中央部
委。他形容，本港是國家這輛高鐵的其中一個輪
子，應該發揮應有的貢獻，並相信國家發展得更
好，本港也因此取得更大的發展動力。
梁振英昨日上午與中投公司董事長丁學東會面，
探討本港如何為內地來港投資的公司提供服務。梁
振英說，本港是國際化城市，可以發揮「一國兩
制」的優勢，如果中投公司在本港需要服務，特區
政府願意跟進。丁學東則歡迎梁振英來訪，又指公
司可以利用香港國際金融中心的優勢，做得更好。

晤滬渝領導中央部委拓商機
梁振英其後會見傳媒，總結是次北京之行。他表

示，自己在北京期間，拜會了上海和重慶兩個直轄
市的領導人，探討本港與這兩個內地重點城市在經
貿和金融方面的合作機會，共同開拓更廣闊的市場
和商機。
他又與國資委、中國投資有限責任公司、國家科
學技術部、國家海洋局、國家新聞出版廣電總局和
港澳辦等中央部委和金融機構領導會面時，就本港
與國有企業合作交換意見，包括鼓勵它們利用本港
的優勢發展國際業務，增加在本港投資，探討兩地
在科研的交流和合作機會，及就引進港產片的問題

進行討論，並重點探討如何進一步爭取中央支持本
港，提振本港的經濟發展。

兄弟省市合作 貢獻改革開放
梁振英指出，國務院總理李克強在他首份工作報

告中強調，中央政府的首要任務是以經濟體制改革
為重點。「香港作為國家的國際金融貿易中心，我
認為我們應該積極參與，憑着我們各項優勢，與各
兄弟省市共同發展和謀劃，既為香港經濟發展提供
動力，亦為國家繼續改革開放作出貢獻。」
他在北京接受中央人民廣播電台訪問時也表示，

國家全面的深化改革、擴大開放，給了本港新的契
機，「我們的GDP（本地生產總值）裡面93%是服

務業，所以我們跟廣東之間有一個協定，就是在
2014年內，我們基本實現服務貿易自由化，這個也
是脈絡的一方面」。
梁振英強調，未來本港與內地將展開全方位合

作：2015年，本港會在全國範圍內實現更大的服務
貿易自由化，港珠澳大橋亦於2016年後落成通車，
「香港到廣東的珠海，到澳門的大橋，55公里長。
通車之後，就把香港的大嶼山，跟整個珠三角連成
一塊了」。
他形容，本港在分享國家巨大潛力時，也是國家

這輛高鐵很多輪子的其中一個，應該發揮應有的貢
獻，接下去還有很大的空間，國家發展得更好，本
港也因此取得更大的發展的動力。

■梁振英
與中投董
事長兼首
席執行官
丁學東會
面。


